

S S T L

きりくニース

KIRAKU-net.com

発行人:埼玉県障害者団体  
定期刊行物協会  
〒332-0011川口市元郷1-10-13

編集人:社会福祉法人彩会喜楽家  
〒271-0051松戸市馬橋2986  
TEL 047-344-9951  
No. 117 定価100円

フリマだフリマだ新松戸フリマだ~(^o^)

☆新松戸チャリティーフリーマーケット

4月21日(日)

10:00~14:00

新松戸中央公園(新松戸支所前)

駐車場はございませんので公共交通機関をご利用ください

小雨決行 雨天中止

\*新松戸フリマはゴミを減らす活動をしています。食べ物コーナーはお皿を持参していただくと20円(お皿代)を割引するものもあります。ぜひ遊びに来てください



掘り出しものが  
みつかるかも



○はなみずき公園フリーマーケット

5月26日(日)

10:00~14:00

はなみずき公園 常盤平駅徒歩15分

小雨決行 雨天中止

駐車場はございませんので公共交通機関をご利用ください

## 新年度を迎えて

今年は桜も早く咲いてしまい、暖かかったり、寒くなったりと気温差も激しく、喜楽家では体調を崩す方もいて、心配しています。でももっと暖かくなればみなさんきっと元気になってくれるものと願っているところです。

昨年度は10周年ということで祝賀会や旅行という大きな行事があり、改めてたくさんの皆さんに支えられていると強く感じることのできた1年でした。

今年度は、法律も障害者自立支援法から障害者総合支援法へと変わり、難病の方も新たに支援の対象となりました。喜楽家の内容に基本的には影響ありませんが、一人ひとりの生活がより良くなるような制度となってほしいものです。そして喜楽家は、制度の如何にかかわらず、利用される方もご家族の方も困った時はいつでも相談していただき、毎日いきいきと暮らしていかれるようなところにしていきたいと思います。

そして今年度はいよいよケアホームの開設を控えています。このニュース発行のころには棟上げを迎えるはずです。重度の障がいをおもちの方のために開設する喜楽家のケアホームについては多くの注目が寄せられていることを感じています。その中で、利用される方が安心して楽しく暮らしていかれるようにするにはどうすればよいかと、緊張しながらも様々な知恵を出しあって準備を進めています。具体的には建物が完成しましたら、お知らせしていきますので、引き続きより多くの皆様のご支援ご協力をいただきますよう宜しくお願ひいたします。

喜楽家 管理者 橋本めぐみ



きらくニュース編集長、自らケアホーム建築現場を観てきました。土地の広さは喜楽家位でとても広いことに驚きました。まだ土台ですけど、だんだんできてくると思います。天気の良い時を見計らってみんなで見に行きたいと思います。またご報告致します。

# 浮ヶ谷俊樹さん成人を祝う会

今年、喜楽家で成人になるのが、浮ヶ谷俊希さん。喜楽家のメンバーとなり今年の4月で2年になります。今年初めに成人を祝う会を企画していたのですが、年末から体調を崩し、体調が戻らず2月5日になってしまいました。

当日はスーツでビッシンと決めて登場!お決まりのゲーム「箱の中に何が入っているでしょうか?」で盛り上がりました。途中、浮ヶ谷さんのお母さんからお言葉も頂きました。俊希さんは3つ子として生まれ、生まれたとき、両手にのるぐらいだったこと、それが本当に大きくなったことを涙目でおっしゃっていたことが印象に残りました。

最後に一言と浮ヶ谷さんにお願いしてありました。お願いした時の「任せて!!」を知っていた人はどんな力強い言葉が出てくるか期待していました。いよいよスーツのようにビシッと決める番、司会から「浮ヶ谷さん最後に一言」。やや自信のない声で「がんばります‥」。全員聞こえず「え?」。伸びしろは無限大です。今後素晴らしい大人になることを大いに期待しています。



ス  
ー  
ビ  
シ  
ツ  
で  
決  
め  
て  
ま  
す



## 成人おめでとうございます 先輩からのお手紙

20歳になって約半年が経ちましたが、自分の目標に向かって進めていらっしゃいますか?

これからは、自分で物の善悪を判断して行動できるような大人になって欲しいなと思います。

また、もうじき障害者年金が入ってくると思うので、お金の面での自己管理やなるべく親に頼らず、自分でできることはやっていかないといけません。もちろん一人一人できることは、違うので一概に決めつけることはできませんが、最低限必要なことは以下の二つです。

一つ目は、障害者年金を管理するための自分名義の口座を作ることです。これは、なるべくなら自分で作りに行って下さい。二つ目は、月々にヘルパーさんを頼んだり、出掛けることがあると思いますが、自分の予定を親任せにしないようお願いします。

自分でしないといけないことが、色々あって大変かと思いますが頑張って下さい。また、分からないことがあれば自分や先輩方に聞いて下さい。



浮ヶ谷君の大嫌いな納豆  
をさわっている場面⇒



## スタッフ新人さん紹介!!

はじめまして、栗原 保夫と申します。この度、2月1日より喜楽家で働くことになりました。前職では、塩(天日塩)の会社で食塩や塩製品、健康食品を薬局や化粧品店、スーパーなどに販売する営業マンとして働いていました。会社は倒産し無職となりました。母親が体を壊して入院して以来、半年以上病院に通い看護師さんやヘルパーさんの働く姿をみて介護という仕事に興味を持つようになりました。就職活動を介護職に決めて履歴書を送ってみたのですが、未経験・未資格でしたので当然、仕事先は見つかりませんでした。あきらめきれずに、昨年の9月に千葉県社会福祉協議会に職業体験を申し込んだところ、職業体験先が松戸の喜楽家でした。職場体験で喜楽家に初めてきました。その時、皆様一人一人の笑った笑顔を見て素敵な職場だと感じ、介護の仕事をしたいと強く思いホームヘルパーの資格を取れる学校に入り資格を取得し、喜楽家で働く事が出来ました。本当に嬉しいです話し上手ではないけど人と話をするのが、大好きです。昔からスポーツ(サッカー・ソフトボール)で体を動かすのが趣味なので、元気と体力には自信があります。まだまだ介護の事は知識不足ですが、日々勉強し一生懸命頑張って参りたいと思いますのでどうぞ、よろしくお願い申し上げます。



栗原さんは名刺班で  
見城さんと一緒に頑張ります



### 少人数外出報告(\*^\_^\*)スカイツリー行ったわ

久しぶりの外出でスカイツリーに行ってきました。天気が悪くのぼれなかつたけど、見れて良かったです。お昼のあんかけ焼きそばを食べて千恵美さんとビールを飲みました。とても美味しかったです。買い物に行って洋服を買いました。パーカーとTシャツを買いました。お母さんが良かったねと言ってくれました。 中西 洋子

もう一度行って、今度はのぼるぞ~!!。そしてビールはうまかった。  
高橋 千恵美



行きたいな  
俺もスカイツリーに  
編集長

2013年4月14日発行(毎月18回4.5.6.7.8.9の日)通巻3784号1994年8月24日第三種郵便物認可

## この人誰でしょう!! (その2)

2回目のこのコーナーでスポットをむけたメンバーはきらくで  
1番にぎやかな女性メンバーで、V6のファンです。

メンバーからの声を集めてみました



- ・千葉雄大が好きである(最新情報)
- ・いつもにぎやか
- ・無類のヒロさんずき
- ・元気な声を響かしている
- ・プラトニックLOVE
- ・記憶力がよい
- ・いない時はさみしい感じする
- ・皆の中心で明るい人
- ・おもしろい

- ・うるさいぐらいのげんき(\*\_\*)
- ・目、耳がとても良い
- ・きらくの林家ペー  
(みんなの誕生日を覚えている)
- ・家に犬、猫がいる!!
- ・声が大きい
- ・3人兄弟の長女である
- ・誰にでも声をかけていく
- ・交換ノートをしている



昔はV6のケンちゃんの写真に向かって話していましたよ。今は流行にのって携帯電話でブログをしたり、LINEをしたりといろんなことを上手にやっていきますね。

### バレンタインチョコ製作

2月9日(土)にバレンタインのチョコ作りを女性メンバーとスタッフでしました。作ったチョコは柿の種、ポテトチップ、マシュマロ、カステラチョコなどを作りました。当たりチョコ(チョコの中に辛い調味料を入れたもの)も作りました。それに当たった人は、微妙な顔をしていました。

大柿 正美

柿の種、ポテトチップ、マシュマロ、カステラチョコなどを作りました。とても美味しかったです。

小沼 友里



# 呑んべ～シリーズ第9弾 呑んべ～の一言

僕が初めてビールを飲んだのは20才の誕生日の夜でした。たまたま兄と同じ誕生日で兄から一杯だけ飲ましてくれました。その時は苦くって大人はよく飲めるなと思いました。それから何回かのむたびに上手くなってきました。昔、僕達は飲み屋でビールをストローで飲んでいると周りの人や店員の人からじろじろと見られました。それというのは普通の人はストローで飲むと酔いが早いから危険だけど、僕達は初めからストローで飲んでいるから平気です。逆にカップで飲むと早く酔います。ビールで失敗したことは趣味の無線のクラブの忘年会でメンバー沢山会えてうれしくなって思わず飲みすぎになって気がついたら家の布団の上で天井が回って見えました。もう一つは お盆の時秋田県のお母さんの実家に行った時叔父さんたちは、朝からビールをお茶代わりに飲んでだからそれに付き合って、一日中飲んでいたら夜に気持ちが悪くなって頭も痛くなって大変な思いをしました。他にもいろいろと失敗がありますけど、今でもビールが大好きで毎晩飲んでいます。他の日本酒やウイスキーは飲めないです。

他の日本酒やウイスキーは飲めないです。僕は飲むビールのこだわりがあって、キリン一番絞りと端麗（ダブル）だけしか飲みません。飲みに行く時にもまず、お店の看板を見てから決めるようにします。でも、貰えば何のビールでも飲みます。（笑）

子供の頃は大人みたいに酒飲みにならないと思っていたらいつの間にか酒飲みになっていました。

たぶん僕は一生ビールを辞められないでしょう。  
今度皆さんと飲む機会がありましたら楽しく飲みたいです。 見城 隆

春んべ～のみなさん。

次に原稿を依頼するのはあなたかもしれない！！



5ページのこの人誰でしょうの答えはいつも元気な大野由香里さんでした。



## 声の文法—34

### 否定表現の多様性

序 文法が扱う分野を「かたち」と「はたらき」そして伝える内容「こころ」に分けると、西欧語は「かたち」が「はたらき」を明示し、文を作る。一方日本語はまず詞と辞に分けられる。辞は「はたらき」のみを担うため、そこがあいまいになる。日本語は、声にして、その場で会話が成り立つという事実が文の成立を保証する。

これを「声の文法」と名付けて、論証している。

#### —1 Yes-Noとはい一一え

英語を学習する日本人は、英語のYes-Noと日本語のはい一一えの対が一致していると考えがちである。そういう人がとまどいるのは否定疑問文の考え方である。例えば、「昨日会社に行かなかつたの？」と問われて、答える場合、日本語では

「ああ(はい) 行かなかつたよ」

「いや 行きましたよ」

と答える。ところが英語では

× YES, I did not. はい 行かなかつた。

× NO, I did. いいえ 行きました。

と答えるのは 不正解である。

○ NO, I did not. はい 行かなかつたよ。

○ YES I did. いいえ 行きませんでした。

と答えるのが正解である

英語のYES-NOは続く文章が肯定文か否定文かを示す符号である。私たちはnotがあるから否定文であるのは自明のことと必要ないと思うが、英語ではNOとnotは必ず一致しなければならない。本論16章で統語力と名付けた力がここでも働き、この「かたち」を整えないと文が成立しないのである。

これに対して、日本語は文の「かたち」を問題としない。相手の「会社に行かなかつたのだな」という「うたがい」—「こころ」の「はたらき」に反応して、これに同意するために「はい」と同意できなければ「いいえ」と答えるのである。

文の「かたち」ではなく、「こころ」の「はたらき」なので、ちがう組み合わせもありうる。相手の質問に、会社に行かなかつた事への非難の調子を感じとった場合、

「はい? 行きましたよ! はい!!」

と憤然と答えたり

「いやー久しぶりに熱が出ちゃってね、いけなかつたんですよ」

といいわけする「かたち」もある。

#### —2 否定表現の多様性—「いや」

相手がなにか意見を云つた時、それに対して「いや、私はそうは思わない」と答えた場合の「いや」は英語のNOに対応する否定表現のようである。しかし日本語には次の表現もある。例えば秋の京都旅行はどうだったと尋ねられ「いや すごく良かったですよ」と答える。突然、長い間、会うことのなかつた友人に、

「いやあ 久しぶりだね」

などという場合である。

この「いや」は 自分も、また相手にも予想していないような、思いがけない出来事が起つたという驚きの表現であろう。

英語でも「Oh! No」と一語文を発する場合があるが、これは自分の家が燃えているなど次に「信じられない」とか「あり得ない」など否定詞が来る場合である。上記のように日本語の「いや」は良い事が起つた時にも使われる。「こころ」の「はたらき」が共有されるなら声として発せられるのである。

#### —3 否定表現の多様性「～ない」

「会社に行かない」とか「私は会社員ではない」のように「～ない」はある事柄を否定する時に使う否定詞である。しかし、この「ない」には日本人でも立ち止まって考えると奇妙な表現がある。子供が母親を待ちながら

「お母さん、早く来ないかなー」

プロ野球ファンの

「野球 早く始まらないかな」

「早く」と「来ない」「始まらない」とが「かたち」として一致していない。子供にとって彼の思いとは違つて遅く來るのである。だから表現としては、

「お母さん、早く来てほしいな」

「お母さん、遅く来ないでね」

となるはずだが、「早く来て!」という気持ちと「まだ来ない」と気持ちがからまって、「早く」という副詞と「来ない」という否定詞が、「かたち」を無視してくつついで文を作り立たせている。

近頃の若者言葉の「これ、うまくね!」というのとは「これはうまくない!」といつてゐるのではなく、「これはうまいよ、そう思わないのか?」というべき表現が短縮されている。「映画に行かない?」とか「買い物に行かない?」という場合の「ない」も否定詞ではなく、明らかに相手を勧誘しているのである。この表現は「買い物に行こう」という言い方にくらべて、押しつけがましくない。このように日本語は単に自分の「こころ」を言葉にするのではなく、相手の「こころ」そこからくる返事をあらかじめ想定して答えやすいように、表し方を工夫するものである。

もし、あなたが友達に

「金 貸してくれない?」

といった時、友人は「うん」といったとする。これは貸してくれるのか、くれないのか……。もちろん貸してくれるのである。「お金を貸してくれよ」といわなくても、金を借りたい気持ちは伝わっていて、それに対して、O.K. だよという意味で「うん」と答えたのである。

このように日本語は否定詞ひとつとっても会話の場面で、様々な意味を持つ、「声の文法」は以下、そこを考えてゆく。

西川 淳司

# §§§ ボランティア募集 §§§

喜楽家(きらくのいえ)は重度の障害を持つ人たちが通所するところです。

私たちの日常をサポートしてくださる方を募集しています。

「月に1度2度」あるいは「1~2時間ぐらい」など、ご都合に合わせてお付き合いいただければうれしいです。

- ◆『日常の手伝い』 日常の作業(名刺製作、カレンダー作り、和紙作り、さき織りなど。)やちょっとしたお使いなど 軽度なサポートをしていただいております。
- ◆『食事介助』 昼食の補助をしていただいております。
- ◆『お風呂介助』 現在、男女週1日ずつ入浴しています。スタッフの補助をお願いします。
- ◆『この他にも』 皆さんにお手伝い願いたいことたくさんありますのでお気軽に喜楽家までご連絡下さい。

## 訃報

喜楽家を長く代表者として支えてくださった  
境谷政男さん(現 社会福祉法人彩会理事)が  
急逝されました。(享年87歳) きらくニュース編  
集長の境谷健一さんの父として  
のみならず、喜楽家、松戸市、  
千葉県の福祉に多大な貢献を  
されました。  
ここに皆様にお知らせし、  
ご冥福をお祈りいたします。

## 「賛助会員募集」

「社会福祉法人彩会」を支援する会は、「彩会」を中心広がりつつある活動を多方面から協力しています。支援する会では賛助会員として応援していただける方を募集しています。一口2000円です。賛助会費は、施設の運営や、施設整備などのためにつかわせていただきます。

口座記号00150-1 口座番号0059874

「社会福祉法人彩会」を支援する会  
よろしければ、振込用紙をお使いください。  
※強制ではありません



COLD LAND  
オヤジギャグワールドツアーリー

あの国の人人は水に飛び込もうとしている ジャバーン

韓国人が怒ってる。コリャーン  
次回に続く

## 行事予定

4月21日  
新松戸フリーマーケット

5月26日  
はなみずき公園  
フリーマーケット

ありがとうございました

1月~3月にご寄付いただいた方

西山商店様

一戸 欣二様

渡辺 千代子様

松飛台工業会  
樺澤 英昭様

青柳 文彦様  
猪股 光雄様

(順不同)

こちらに掲載させていただいた方の他に、たくさんの方に寄附や供出品のご協力やボランティアでお手伝いしていただいている。またこのきらくニュースの折り込みや宛名貼りは馬橋地区社協のボランティアさんにお手伝いしていただいている。  
ありがとうございます。  
これからもよろしくお願ひします。

## 花見だ~イエ~



## 編集後記

桜前線の北上とともに周辺の桜は吹雪のように舞い、葉っぱもでてきてている今日この頃です。

きらくニュース第117号が発行できます。今回のきらくニュースでは新年度の事業の1つであるケアホームのことや新スタッフ栗原さんの紹介。また少人数外出でスカイツリーに行った感想。

のんべ~シリーズではビールづきの見城君などから原稿をいただきしておりますので読んでみてください。